
國立南科實中112學年度第一學期家長日提問問題回應整理  112.10.04
提問年段 提問或建議問題 對應處室 回應內容

國中部

1.英檢及母語(閩南語)檢定，能學校除了網頁宣達外，能採班級為單位，
鼓勵同學一同報考，班級同學有伴一同會比自己奮鬥效果佳，而學校也
能有榜單鼓勵!   
2鼓勵或要求校園厨房參加市政府辦的厨藝比賽

教務處
/營養師

1、相關檢定考試資訊再同步轉知班上，鼓勵報名參加
2、校園廚藝比賽鼓勵廚房參賽

國中部 感謝許老師詳細的解說 學務處 感謝家長肯定

國中部
你好，我是703班家長，想請問今天來，因我高度近視，加上耳朵不好
使，其實在教室我完全看不清黑板，也聽不到老師聲音（老師聲音很甜
美，但聽不清）有點擔心，這樣孩子聽的到嗎

國中教務處

1、提醒老師多加使用智慧白板放大功能
2、鼓勵老師多使用麥克風
3、若同學於課堂上有看不清楚或聽不清楚，請同學舉手即時向
任課老師反應

國中部
國文老師說:成績達不到幾次標準會被記點和記警告，這個可能違反規
定，所以再請學校跟該任課老師說明! 學務處

已與國文老師說明與確認，國文老師表示無記警告之規定，應
是溝通上的落差，已請國文老師再次向班級說明規則。

國中部 西拉雅大道上的天橋在雨天時階梯有青苔且有些止滑條損壞，希望可以
維護，避免滑倒，謝謝。 總務處 本路段由管理局維護，目前已經修復完畢。

國中部 家長希望孩子飲食健康，不要吃過多零食，不過合作社似乎有太多誘
惑。 學務處 我們會多宣導正確的飲食教育

國中部
學生手冊P.25，一週遲到3次記警告一支，一個月6次記警告一支，是否
正確會執行？

學務處 遲到已不列入獎懲考核中，未來召開獎懲委員會議時將列入調
整項目。

國中部 運動會時間確定了嗎？是否有補假？ 學務處 校慶運動會定於上課日12月7日(四)及12月8日(五)辦理，未使用
週六時段，故無補課規劃。

國中部 家長提出是否八年級學生可參加晚自習,謝謝。 國中教務處 國中晚自習目前規劃以九年級衝刺準備會考為主，八年級的部
份鼓勵學生回家溫習課業

國中部
八年級的露營活動結束後,孩子出現暫時性失聰問題,建議廠商要留意喇
叭設置的位置,以及音樂音量的控制。

學務處 感謝家長提醒，未來辦理活動時會提醒活動人員注意喇叭位置
及音量，也會詢問學生是否有不適的問題

國中部
戶外教學視同正式上課日,畢旅時手機是否管控,孩子會不會半夜不睡覺
打遊戲,學校如何因應? 學務處

畢業旅行時讓小孩帶手機，是為了方便小孩拍照及分組時聯絡，
不會管控手機。至於晚上睡覺前手機的管制，學校會在查房前
多加叮嚀，讓小孩早點睡。

國中部

國中部社團活動很多在浪費時間,不希望整個學期的課堂與當初報名的
社團名稱背道而馳，並且由學校各處室監督～  
(1) 由各個任課老師明確提出該堂課程的「每週學習計劃表」！ 
(2)在每個學期快結束之前，都要有一個成果發表計劃⋯運動類就要有運
動類的競賽項目，藝術類就要有藝術類的作品展，表演類就要有每學期
的表演成果發表會，烘焙飲料類就要有該項目學生該學習到的技能和知
識，而非隨隨便便、想教什麼就教什麼...想到什麼就做什麼... 
(3)請各處室老師能夠輪流去巡視，並針對每堂課寫出建議和想法！ 
孩子們的時間寶貴～社團不是拿來放空浪費時間的⋯在放鬆伸展解壓的
當下，學生和老師都應該要善盡本分，認真做好每一件事情⋯這是學校
的責任和義務，也是學校應該負責督促督導的重要一環！

學務處

感謝家長提出的建議!本校目前社團規劃如下: 
1.本校於每年5~6月期間皆會要求社團老師繳交下學年度兩學期
的課程計畫表，並且搭配核心素養指標，以利培養學生的學習能
力。
2.已於每學期期初召開社團教師會議，提供給有需要的老師一
些課程建議方式，舉凡社內發表會等，亦會於每年六月舉辦社
團成果發表會、或是學期間的快閃活動，提供一個讓孩子表現的
舞台，也讓師長們見證孩子們的成長。
3.本校亦會再向社團老師宣導，讓課程更加系統化。

國中部 延請外師上課，以及外師上課的科目與節數的安排，是教育部的規定還
是學校的規定，依據為何？有沒有探討過已實施一年後的成效？謝謝～ 國中教務處

本校依台南市教育局"落實雙語教育中程計畫"推動雙語教學,
112學年度全台南市雙語B類學校為68.25%(學校實施每週雙語
課程達每週學習總節數1/6以上),經過二年的實施,學生的英語聽
說能力逐漸提升,專業知能在中師的共備與協同教學下,也都學
習到該領域的專業知能

高中部 由於目前請假系統已有家長信箱,是否將來可以將同學學習歷程檔案未
繳交狀況同步通知家長知道。

教務處 截止提醒將發書面通知到班上，也會在校網統一公告，再請學
生、家長多加留意

高中部
剛剛註冊組長說明的升學輔導暨 108 課綱宣導的 ppt可否放置學校網
頁?有好多資料來不及拍。

教務處 已公告於校網，再請家長參考

高中部
學校的蚊子最近有點多,孩子在學校被咬了好多包,最近登革熱疫情嚴
峻,外加孩子即將大考,希望學校能想辦法減少教室內的蚊子數量。

學務處
/總務處

1.已加強環境積水清除
2.學校已於近期噴藥期能減少蚊子數量  
3.高中K館已有安裝紗窗紗門、降低晚自習時被叮咬機會"

高中部 廁所不太乾淨 學務處 會督促學生及清潔人員協助加強清潔

高中部
您好，有關高中部免學費部分，已經連續兩學期都誤收，我想請問學校
學費單收費機制是否有誤？如果沒發現的家長是否誤繳學費，學校收費
實為要小心謹慎！

總務處 關於免學費的部分，往後會再多加留意，謝謝家長的提醒


